

右近衛大將正二位源朝臣雅實兼將曹良定、件良貞、申文、頭中將依仰持參御前也、事了大臣取除目、退歸於殿上、召清書上卿權中納言給之上卿著陣行清書、并下名事等云々、此間大將參弓場殿、付頭中將奏慶賀、次拜舞、至後再拜之時、隨身等追前、後聞右府命云、後拜下云ハ先一拜、次之拜時、隨身可追前也、而至于左右左舞踏、後二拜追前、是隨身等失也者、左少辨重資諷諫云々、拜間、官人發歌笛聲、次府生等御酒給、被奏、件詞前二、次將以下、勅許之後、渡南庭參中宮御方、令權亮國信朝臣啓慶賀由、拜了還本路出敷政門代、引奉公卿并次將以下、歸還饗所、中事了人々退歸之後、大將下南庭、被拜嚴親右相府云々、右府有牽出物馬一疋者、師人々被談云、新大將、此年之間、被拜任事誠大運也、祖父故土御門右府房五十餘任大將、嚴親右府卅餘任此職、至此納言者、已卅餘也、隨及子孫彌以早速也、就中時口二三の皇子姪爲大將之事、誠未曾有也、右相府奇不可思議歟、

十二月廿七日庚午、依任大將事有除目、未時許內府令蒙勅授帶劔宣旨給、頭辨仰下上卿左兵衛督內府則於弓場殿令奏慶賀由、拜舞之後、令著仗座給、去廿五日、雖可有勅授宣旨、後日引及今日也、左大臣蝶細劔、紫淡參內、藤大納言、中宮大夫、帥中納言中將、殿上人親五六輩扈從、前驅十餘人許、此中四位一人、義綱頭中將宗通朝臣、此間出御使往反院、略中

左大臣、左右大將、源氏同時相置例、未有此事、今年春日御社頻恠異、興福寺大衆亂逆、若是此徵歟、加之大納言五人之中、三人已源氏、六衛府督五人已源氏、七辨之中四人也、他門誠希有之例也、爲藤氏甚有懼之故歟、

〔續世繼三男也〕保延五年にや侍りけん、つちのどのひつじの年五月十八日、よになくけうらなる玉のをのこ宮衛近うまれさせ給ぬれば、院鳥のうちさらなり、世の中もうごくまでよろこびあへるさまいはんかたなし、略中八月十七日春宮にたせ給、昭陽舎に御まつらひありてわたらせ給、大夫には堀川の大納言師なり給、御母鳥羽のをぢにおはして、ことにえらばせ給へる